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Scénario de redécoupage à la Commission scolaire des Patriotes
Aucune démonstration d'impact positif pour les élèves, 
aucune démonstration d'économie pour la population

Le vendredi 21 novembre 2014

À l'occasion de la rencontre des présidents et directeurs généraux des commissions scolaires 
membres de la FCSQ qui se déroule actuellement à Québec, le ministre de l'Éducation, du Loisir et du 
Sport (MELS) a rendu disponibles les scénarios de fusion et de redécoupage des commissions 
scolaires. Il a indiqué que ces scénarios ne sont pas définitifs et pourraient être modifiés à la suite des 
discussions avec les commissions scolaires, mais que les fusions auront lieu.

Ainsi, deux villes de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), soit Boucherville et Saint-Bruno-de-
Montarville, seraient rattachées à la Commission scolaire Marie-Victorin dès juillet 2016. Le reste du 
territoire ne serait pas touché et demeurerait au sein de la CSP. Aucune autre ville ne serait ajoutée à 
son territoire. Selon les données du MELS, le nombre d'élèves de la CSP diminuerait ainsi de 31 500 à 
environ 28 400.

Ces deux villes comptent 10 écoles primaires, 3 écoles secondaires, 1 point de service du Centre de 
formation du Richelieu et le centre administratif. Ces écoles accueillent présentement des élèves 
provenant de plusieurs autres villes qui demeureront au sein de la CSP, tant au régulier que dans des 
projets particuliers et dans des classes d'enseignement spécialisé. La CSP constate déjà que ce projet 
de scénario aura un impact significatif sur toute l'organisation et entend le faire valoir auprès des 
instances concernées. Un premier constat : il faudra construire au moins une école secondaire pour 
accueillir les élèves des autres villes qui fréquentent actuellement les écoles de Boucherville et Saint-
Bruno-de-Montarville, donc des dépenses substantielles de fonds publics sont à prévoir en période 
d'austérité.

Les prochaines étapes prévoient un projet de loi qui sera déposé par le ministre en février 2015 pour 
adoption avant le 30 juin 2015. L'entrée en vigueur de cette nouvelle Loi et des nouveaux territoires est 
prévue pour 1er juillet 2016.

Pour la présidente de la CSP, Hélène Roberge, ce scénario est inacceptable. « C'est tout à fait 
illogique, quels seront les impacts pour les élèves des autres villes qui fréquentent les écoles 
secondaires de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville? »
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Elle se préoccupe aussi des coûts associés à une telle opération. « Pourquoi réduire la taille de la 
commission scolaire qui présente la meilleure performance au Québec pour le coût de ses dépenses 
administratives par élève? » En effet, avec sa structure actuelle, la CSP a réussi à baisser, une fois de 
plus, ses frais de gestion centraux, tout en continuant à accueillir un plus grand nombre d'élèves 
chaque année, qui par ailleurs sont de plus en plus nombreux à décrocher un diplôme d'études 
secondaires.

Dès les prochains jours, Mme Roberge entreprendra les représentations et les démarches nécessaires 
afin de proposer des ajustements au scénario proposé par le ministre.

Pour plus d'information: 

Organisation: 
Commission scolaire des Patriotes
Adresse: 
1740, rue Roberval
Saint-Bruno-de-Montarville, Québec
Canada, J3V 3R3
www.csp.qc.ca
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Le Canada Français > Actualités

Publié le 20 novembre 2014
Louise Bédard

Les modifications projetées concernant les commissions scolaires font en 
sorte que le territoire de la municipalité de Saint-Jacques-le-Mineur, 
rattaché actuellement à la Commission scolaire des Hautes-Rivières, serait 
dorénavant intégré à la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries.

Selon les plans du gouvernement, la 
Commission scolaire des Hautes-Rivières est 
maintenue mais perd Saint-Jacques-le-
Mineur.

Une école primaire comptant 200 élèves est 
située à Saint-Jacques-le-Mineur.

Saint-Jacques-le-Mineur

Au moment de la constitution de la Commission 
scolaire des Hautes-Rivières, une exception 
avait été faite pour que la municipalité de Saint-
Jacques-le-Mineur soit incluse dans son 
territoire.

Jusqu'alors Saint-Jacques-le-Mineur était 
intégrée à la Commission scolaire de Saint-
Jean, une des quatre constituantes de la 
Commission scolaire des Hautes-Rivières.

Lors de la création de cette dernière, son 
territoire avait été calqué sur ceux de la MRC 

du Haut-Richelieu et de la MRC Rouville. Or, Saint-Jacques-de-Mineur appartient à la MRC 
des Jardins-de-Napierville. Des pressions avaient été exercées pour qu'elle demeure tout 
de même avec sa voisine, Saint-Jean.

La présidente de la Commission scolaire des Hautes-Rivières, Andrée Bouchard, a pris 
connaissance des changements que veut apporter le gouvernement québécois, lors de la 
rencontre des présidents et des directeurs généraux des commissions scolaires du Québec 
qui se tenait aujourd'hui dans la vieille capitale.

Des Hautes-Rivières perd Saint-
Jacques-le-Mineur
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Elle comprend que les membres du personnel de l'école Saint-Jacques vivront une période 
d'insécurité. Elle leur précise qu'ils font toujours partie de la Commission scolaire des 
Hautes-Rivières.

Montérégie

Des changements plus importants sont prévus ailleurs en Montérégie. Le projet du 
gouvernement est d'intégrer la Commission scolaire des Tisserands (Beauharnois) à la 
Commission scolaire des Grandes Seigneuries (La Prairie).

La Commission scolaire Marie-Victorin qui est déjà la plus populeuse de la Montérégie voit 
son territoire agrandi en y incluant Saint-Bruno de Montarville et Boucherville qui font partie 
actuellement de la Commission scolaire des Patriotes.

Quant à la Commisson scolaire de Sorel-Tracy, elle est fusionnée à la Commission scolaire 
de Saint-Hyacinthe.
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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Actualités

17 novembre 2014 - 16:50

Fermetures des établissements en cas d'intempéries

Avec l’arrivée du temps froid et des premiers flocons, la Commission scolaire des 
Patriotes (CSP) désire rappeler les différentes sources d’informations dont les parents 
et les membres du personnel disposent lors d’une fermeture des établissements due 
aux intempéries.

En effet, certaines conditions climatiques hivernales peuvent entraîner la suspension du
service de transport de même que la fermeture des établissements scolaires et centres
administratifs. Cette décision est habituellement prise tôt le matin. Lorsqu’une telle situation 
survient, un avis est rapidement diffusé sur la page d’accueil du site Web de la CSP 
(www.csp.qc.ca) ainsi que sur la page Facebook et le fil Twitter de la CSP. Il est à noter 
qu’aucun avis n’est émis sur le site Web de la CSP et les médias sociaux dans le cas où les 
établissements demeurent ouverts.

Photo: Archives
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L’information est également diffusée dans les médias suivants : 98,5 FM, 105,7 Rythme FM, 
107,3 Rouge FM, la Presse, Première chaîne 95,1, Radio-Canada, Radio Circulation 730 AM, 
The Beat 92,5, TVA et V Télé. De plus, en téléphonant à la CSP, un message enregistré 
confirmera la fermeture des bureaux des établissements et des services de garde, le cas
échéant (450 441-2919).

SOURCE: communiqué
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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Actualités

20 novembre 2014 - 16:07

Réforme éducation: deux villes passeraient de la CSP à la 
Commission scolaire Marie-Victorin

Deux villes de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), soit Boucherville et Saint-
Bruno-de-Montarville, seraient rattachées à la Commission scolaire Marie-Victorin à 
l’occasion de la rencontre des présidents et directeurs généraux des commissions
scolaires membres de la FCSQ qui se déroule actuellement à Québec.

Ce changement prendrait effet dès juillet 2016. Le reste du territoire ne serait pas touché et
demeurerait au sein de la CSP. Aucune autre ville ne serait ajoutée à son territoire. Selon les 
données du ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport (MELS), le nombre d’élèves de la 
CSP diminuerait ainsi de 31 500 à environ 28 400. C’est ce qu’a rendu public le ministre Yves 
Bolduc.

Toutefois, il a mentionné que ces changements ne sont pas définitifs pourraient être modifiés à 
la suite des discussions avec les commissions scolaires, mais que les fusions auront lieu.

Photo: Archives
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Ces deux villes comptent dix écoles primaires, trois écoles secondaires, un point de service du
Centre de formation du Richelieu et le centre administratif. Ces écoles accueillent
présentement des élèves provenant de plusieurs autres villes qui demeureront au sein de la 
CSP. La Commission constate déjà que ce projet de scénario aura un impact significatif sur 
toute l’organisation et entend le faire valoir auprès des instances concernées.

Selon un communiqué envoyé l’organisation gouvernementale, il faudra construire au moins
une école secondaire pour accueillir les élèves des autres villes qui fréquentent actuellement
les écoles de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville, ce qui représente «des dépenses 
substantielles de fonds publics en période d’austérité.»

Les prochaines étapes prévoient un projet de loi qui sera déposé par le ministre en février
2015 pour qu’il soit adopté avant le 30 juin 2015. L’entrée en vigueur de cette nouvelle loi et 
des nouveaux territoires est prévue pour 1  juillet 2016.

Pour la présidente de la CSP, Hélène Roberge, ce scénario est inacceptable. «C’est tout à fait 
illogique, quels seront les impacts pour les élèves des autres villes qui fréquentent les écoles
secondaires de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville», se questionne-t-elle.

Elle se préoccupe aussi des coûts associés à une telle opération : «Pourquoi réduire la taille 
de la commission scolaire qui présente la meilleure performance au Québec pour le coût de
ses dépenses administratives par élève.»

La Commission scolaire des Patriotes mentionne également qu’elle a réussi à baisser ses frais 
de gestion centraux, tout en continuant à accueillir un plus grand nombre d’élèves chaque 
année. De plus, ils sont de plus en plus nombreux à décrocher un diplôme d’études 
secondaires.

Dès les prochains jours, Mme Roberge entreprendra les représentations et les démarches 
nécessaires afin de proposer des ajustements au scénario proposé par le ministre.

SOURCE: communiqué
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Élections scolaires à la Commission scolaire des Patriotes : une 
enquête est demandée
FM 103,3

Le candidat à la présidence aux dernières élections scolaires, André Besner, ainsi que deux aspirants 
commissaires, Jean-François Bruens et Daniel Dupuis, demandent au ministre de l'Éducation, Yves 
Bolduc, de tenir une enquête sur le déroulement des élections à la Commission scolaire des Patriotes.

Dans une lettre envoyée au ministre le 12 novembre, ils expliquent « que des événements préoccupants 
seraient survenus durant la campagne électorale ».

Les candidats citent plusieurs faits qui leur auraient été rapportés par des candidats et des électeurs.

Ils ajoutent que l'enquête devrait permettre de recueillir les déclarations de candidats aux élections, des 
cadres, d'enseignants et du personnel de la CSP, d'élus municipaux et d'électeurs.

Rappelons que la présidente sortante, Hélène Roberge, ainsi que toute son équipe ont été élues lors des 
élections du 2 novembre.
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Concours de robots à Sotchi

Reportage du lundi 17 novembre 2014

Concours de robots à Sotchi

Sept jeunes passionnés de Sainte-Thérèse et Chambly partent demain pour la Russie. Ils 
représenteront le Canada aux Olympiades mondiales de robotique, qui auront lieu à Sotchi. Jean
-Sébastien Cloutier les a rencontrés.

Olympiades de robotique : reportage de Jean-Sébastien Cloutier
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Changement d’école pour des élèves de 
Chambly ? 

Par Alex Bernard
Publié le: Jeudi 20 novembre 2014 17:21:35 HNE
Mise à jour: Jeudi 20 novembre 2014 19:21:47 HNE

Photo Gracieuseté - CSP

COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES - Les élèves de Chambly de secondaire 4 et 5 qui fréquentent 
l’école Mont-Bruno pourraient être forcés de changer l’école, en raison du redécoupage des commissions 
scolaires prévu par le gouvernement Couillard. 

Redécoupage des commissions scolaires

Si le redécoupage des commissions scolaires va de l’avant, les élèves de Chambly ne fréquenteront plus l’école Mont-Bruno dès 
2016.

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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En effet dans le scénario proposé par Yves Bolduc, ministre de l’Éducation, du Loisir et du Sport (MELS), les villes 
de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville seraient rattachées à la commission scolaire Mare-Victorin.

«Il faudra construire au moins une école secondaire pour accueillir les élèves des autres villes qui fréquentent 
actuellement les écoles de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville, donc des dépenses substantielles de fonds 
publics sont à prévoir en période d’austérité», apprend-on dans un communiqué émis par la Commission scolaire 
des patriotes (CSP).

Invité à réagir sur le dossier, le maire de Chambly, Denis Lavoie n’a pas voulu émettre de commentaires pour 
l’instant.

Aucun avantage économique

Pour la présidente de la CSP, Hélène Roberge, ce scénario est inacceptable. « C’est tout à fait illogique, quels 
seront les impacts pour les élèves des autres villes qui fréquentent les écoles secondaires de Boucherville et Saint
-Bruno-de-Montarville? »

Elle se préoccupe aussi des coûts associés à une telle opération. « Pourquoi réduire la taille de la commission 
scolaire qui présente la meilleure performance au Québec pour le coût de ses dépenses administratives par 
élève?»

Selon les données du MELS, le nombre d’élèves de la CSP diminuerait ainsi de 31 500 à environ 28 400. «En 
effet, avec sa structure actuelle, la CSP a réussi à baisser, une fois de plus, ses frais de gestion centraux, tout en 
continuant à accueillir un plus grand nombre d’élèves chaque année, qui par ailleurs sont de plus en plus 
nombreux à décrocher un diplôme d’études secondaires», est-il inscrit dans le même communiqué.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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La Commission scolaire des Patriotes 
concernée 

Par Frédéric Khalkhal
Publié le: Vendredi 21 novembre 2014 10:14:56 HNE
Mise à jour: Vendredi 21 novembre 2014 10:23:13 HNE

Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville sortiraient de la Commission scolaire des Patriotes pour être rattachées 
à la Commission scolaire Marie-Victorin dès juillet 2016. Le reste du territoire ne serait pas touché et demeurerait 
au sein de la CSP.

Selon les données du ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport (MELS), le nombre d’élèves de la CSP 
diminuerait ainsi de 31 500 à environ 28 400.

Fusion et redécoupage des commissions scolaires

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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Ce redécoupage pose un problème particulier à la CSP qui, si elle perd Saint-Bruno-de-Montarville et 
Boucherville, perd aussi dix écoles primaires, trois écoles secondaires, un point de service du Centre de formation 
du Richelieu et aussi, à Saint-Bruno-de-Montarville, le centre administratif, son centre névralgique.

Selon la CSP, si cette décision se confirmait, il faudra construire au moins une école secondaire pour accueillir les 
élèves des autres villes qui fréquentent actuellement les écoles de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville.

«C’est tout à fait illogique, quels seront les impacts pour les élèves des autres villes qui fréquentent les écoles 
secondaires de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville? s’indigne Hélène Roberge, présidente de la CSP. 
Pourquoi réduire la taille de la commission scolaire qui présente la meilleure performance au Québec pour le coût 
de ses dépenses administratives par élève? »

Dès les prochains jours, Mme Roberge entreprendra les représentations et les démarches nécessaires afin de 
proposer des ajustements au scénario proposé par le ministre.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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Fin des travaux à l'école de la Mosaïque 

Par Christian Lepage
Vendredi 21 novembre 2014 08:55:36 HNE

La direction, les enseignants et les élèves de l’école primaire de la Mosaïque, à Saint-Basile-le-Grand, trépignent 
d’impatience. Ils sont à la veille d’occuper les nouveaux locaux aménagés à l’occasion de l’agrandissement de 
l’établissement de l’avenue de Montpellier.

Les travaux d’agrandissement de l’école, au coût de 6,5 M$, sont terminés et la direction a pris possession du 
nouveau bâtiment le 14 novembre dernier.

Saint-Basile-le-Grand

ACTUALITÉS 
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«Nous sommes bien contents. Les spécialistes vont effectuer les dernières inspections et le constructeur fera les 
derniers ajustements d’ici le 19 décembre. Nous serons prêts à emménager durant les Fêtes», explique Lyne 
d’Auteuil, la directrice. Cette dernière ajoute que la vie scolaire des élèves ne sera pas perturbée pendant le 
déménagement.

Depuis trois ans, l’école, construite il y a une quinzaine d’années, était occupée à sa pleine capacité. Le grand 
nombre d’élèves a poussé la direction à transformer la bibliothèque et la cafétéria en salles de classe.

«Nous n’avions pas le choix. Les jeunes dînent dans leur classe. Nous avons aussi trois classes doubles de plus 
de 40 élèves, dirigées par deux professeurs. Heureusement, à compter de janvier, tout sera terminé», illustre Mme 
d’Auteuil.

Une très grosse école

Au terme des travaux, la superficie de l’école de la Mosaïque doublera, ce qui en fera une de plus importantes 
écoles primaires de la Commission scolaire des Patriotes. Elle accueillera 73 nouveaux élèves en janvier 
prochain, ce qui portera le nombre total d’élèves à 529. L’établissement aura dorénavant une capacité d’accueil de 
650 élèves.

Les élèves retrouveront leur bibliothèque au début de l’an prochain, et profiteront d’un nouvel atrium pour les 
réunions et les fêtes annuelles. Ils occuperont 24 des 28 classes disponibles.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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COMMISSIONS SCOLAIRES

Le milieu dénonce un plan «illogique»
21 novembre 2014 | Lisa-Marie Gervais - Avec La Presse canadienne | Éducation

Photo: Jacques Boissinot La Presse canadienne
Devant la propostition, la CAQ a demandé à Philippe Couillard de retirer l’Éducation au ministre Yves Bolduc.

Certaines l’ont trouvé « illogique », d’autres l’ont carrément refusée. Les commissions scolaires 
accusent difficilement le coup de la proposition de fusion et de redécoupage du territoire, qui 
leur semble difficile à mettre en oeuvre.

« Nos gens ont regardé ça, région par région. Déjà, pour certains, il y a des choses 
complètement illogiques là-dedans. […] Il n’y a pas de logique dans les critères que le ministre 
a utilisés », a déclaré jeudi la présidente de la Fédération des commissions scolaires (FCSQ), 
Josée Bouchard, après avoir discuté avec ses membres en conseil général. Rien que sur le plan 
de la proximité, « ça va être extrêmement coûteux de faire voyager des professionnels sur la 
route. Ils vont perdre du temps », explicite-t-elle.
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À la première lecture, certaines incongruités émergent, dénoncent les commissions scolaires. 
Dans la proposition du ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, qui réduit de 72 à 46 le nombre de 
commissions scolaires, la Commission scolaire des Patriotes perdrait une partie de son 
territoire, soit Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville, au profit de la Commission scolaire 
Marie-Victorin. Or, elle perdrait du même coup trois écoles secondaires et devra en construire 
une nouvelle pour accueillir les élèves de son territoire, un scénario « inacceptable » pour la 
présidente de la CSP, Hélène Roberge, qui prédit que cela engendrera « des dépenses 
substantielles de fonds publics ».

La CSP devra aussi prévoir des fonds pour déménager ou se doter d’un nouveau centre 
administratif, qui est actuellement sur le territoire de Saint-Bruno-de-Montarville. « Ça ne sera 
pas facile à gérer », croit Carole Lavallée, nouvelle présidente de la Commission scolaire Marie-
Victorin à Longueuil. « On va avoir des élèves au secondaire qu’on n’avait pas au primaire. Et 
en matière d’économies et de gains d’efficacité, déménager un siège social va nous coûter plus 
cher au final. »

Bouleversements à la CSDM

La Commission scolaire de Montréal (CSDM) se dit très en colère du nouveau scénario qu’on lui 
propose, qu’elle qualifie « d’improvisation ». Elle perdrait 40 % de ses 112 000 élèves pour 
n’en compter que 64 500. C’est la Commission scolaire Marguerite-Bourgeoys qui se 
retrouverait avec quelque 47 000 élèves de plus issus des territoires d’Ahuntsic-Cartierville, 
Notre-Dame-de-Grâce–Côte-des-Neiges, Westmount et le Sud-Ouest, devenant du même coup 
la plus grosse commission scolaire du Québec avec 91 500 élèves. « OK pour fusionner deux-
trois commissions scolaires de 5000 élèves. Mais réduire une grosse commission scolaire pour 
en créer une autre plus grosse à côté ? On ne comprend pas. Les gens sont sidérés », a dit 
Catherine Harel-Bourdon, présidente de la CSDM, qui refuse la proposition.

Elle s’inquiète du « poids supplémentaire » qui reposera sur la CSDM, qui comptera une plus 
forte concentration de milieux défavorisés et moins de ces quartiers plus favorisés, qui 
permettaient de bons gains en taxe scolaire. « On ne se le cachera pas, avec l’important bassin 
d’élèves qu’on a et les montants qui nous échoient, ça nous permet normalement de dégager 
de bonnes sommes dans certains établissements pour venir combler les déficits des écoles 
d’élèves autistes ou handicapés, illustre-t-elle. Si on réduit notre nombre d’élèves de 40 %, je 
ne sais pas comment on va y arriver. »

Après ce redécoupage, la CSDM comptera aussi une plus grande concentration d’immeubles 
excédentaires qui coûtent cher à entretenir.

« Je veux rencontrer M. Bolduc. J’ai l’impression qu’il a une incompréhension de la réalité de 
Montréal. » Mme Harel-Bourdon se demande s’il n’y a pas des raisons politiques à ce 
changement. « On savait qu’il y avait des fusions, mais là, c’est une annexion. On n’est même 
pas dans la structure et la gouvernance. »

Contre-proposition
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Le gouvernement souhaiterait faire adopter son projet de loi après les Fêtes, au début de 2015. 
« Nous donner seulement deux-trois mois pour en discuter, juste ça, c’est rébarbatif », a 
soutenu Carole Lavallée, qui se dit « perplexe » et « sceptique ». Elle doute que les nouvelles 
hypothèses du ministre, qui demeurent tout de même à discuter, règlent le problème de 
l’injustice des taxes et de la démocratie scolaires.

Les commissions scolaires membres de la FCSQ devraient faire part de leur contre-proposition 
le 5 ou 6 décembre prochain. « [Nos membres] vont s’assurer [de déterminer] si effectivement 
c’est un incontournable. [Et si oui], que ça se fasse intelligemment, pour pouvoir bien faire les 
choses et ne pas perdre en qualité du service, a précisé Mme Bouchard. Mais on ne le sent 
pas. »

À l’Assemblée nationale, le ministre Bolduc a eu droit à la médecine de la Coalition avenir 
Québec, qui lui reproche de naviguer à l’aveuglette dans ce dossier. Le porte-parole caquiste en 
éducation, Jean-François Roberge, a même pressé le premier ministre Philippe Couillard de 
remanier son cabinet pour confier à quelqu’un d’autre le dossier délicat de l’éducation. « Il est 
manifestement incapable de diriger ce ministère-là correctement. » Il est selon lui inconcevable 
que le ministre Bolduc soit incapable de fournir une évaluation des économies escomptées par 
les fusions. « Je pense qu’il n’a aucune idée pourquoi il veut les fusionner. […] Il est incapable 
de nous dire combien d’argent on pourrait économiser. »
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La présidente de la CSP, Hélène Roberge.

Oriane Wion

Les Villes de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville pourraient être 
rattachées à la Commission scolaire Marie-Victorin dès juillet 2016 si le 

Scénario de redécoupage à la CSP

Saint-Bruno et Boucherville 
transfèreraient à Marie-Victorin
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ministre de l’Éducation, du Loisir et du Sport (MELS) maintient ses 
scénarios de fusion et de redécoupage des commissions scolaires. 

À elles seules, ces deux villes comptent 10 écoles primaires, 3 écoles secondaires, 1 point 
de service du Centre de formation du Richelieu et le centre administratif de la CSP. Ces 
écoles accueillent des élèves provenant de plusieurs autres municipalités qui demeureront 
au sein de la CSP, tant au régulier que dans des projets particuliers et dans des classes 
d’enseignement spécialisé.

Ce projet de scénario aura un impact significatif sur toute l’organisation, selon la CSP. Un 
premier constat : il faudra construire au moins une école secondaire pour accueillir les 
élèves des autres villes qui fréquentent actuellement les écoles de Boucherville et Saint-
Bruno, donc des dépenses substantielles de fonds publics sont à prévoir. Pour la 
présidente de la CSP, Hélène Roberge, ce scénario est inacceptable. « C’est tout à fait 
illogique, quels seront les impacts pour les élèves des autres villes qui fréquentent les 
écoles secondaires de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville?»

Mme Roberge se préoccupe aussi des coûts associés à une telle opération. « Pourquoi 
réduire la taille de la commission scolaire qui présente la meilleure performance au Québec 
pour le coût de ses dépenses administratives par élève? »

Les prochaines étapes prévoient un projet de loi qui sera déposé par le ministre en février 
2015 pour adoption avant le 30 juin 2015. L’entrée en vigueur de cette nouvelle Loi et des 
nouveaux territoires est prévue pour le 1er juillet 2016. Mme Roberge a l’intention de faire 
valoir le point de la CSP et entreprendra sous peu les représentations et les démarches 
nécessaires afin de proposer des ajustements au scénario soumis par le ministre.

Quant au reste du territoire de la CSP, il ne serait pas touché. Toutefois, aucune autre ville 
ne serait ajoutée pour combler la perte de Boucherville et Saint-Bruno. Selon les données 
du MELS, le nombre d’élèves de la CSP diminuerait ainsi de 31 500 à environ 28 400. 
 (OW)
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Piscine à Polybel: Hélène Roberge fait 
pression sur Diane Lavoie 

Par Frédéric Lacroix-Couture
Mardi 18 novembre 2014 09:29:00 HNE

Photo TC Media –Archives

La présidente de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), Hélène Roberge, insiste auprès de la 
mairesse de Belœil, Diane Lavoie, pour qu'une décision soit prise d'ici le 30 novembre prochain sur 
l'entente relative à l'utilisation de la piscine de l'école secondaire Polybel. 

La présidente de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), Hélène Roberge 

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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Mme Roberge juge important que la Ville de Belœil donne rapidement une réponse à la Commission scolaire afin 
de savoir si elle doit mettre en branle les préparatifs pour la réfection de la piscine. La CSP souhaiterait 
entreprendre les travaux dès l'été 2015 pour éviter de pénaliser les utilisateurs de la piscine.

Le journal rapportait, la semaine dernière, que la CSP menace de fermer ce bassin semi-olympique si la Vile de 
Belœil décide de ne pas prolonger son entente après juin 2016. À lui seul, le besoin scolaire n'est pas suffisant 
pour justifier un investissement de 500 000 $ pour des réparations majeures. En cas de fermeture, la piscine serait 
transformée en plateau sportif.

Mme Lavoie avait critiqué l'échéance du 30 novembre 2014. «Qu'ils se calment le pompon (la Commission 
scolaire)», avait-elle déclaré.

Des propos qui ont étonné Hélène Roberge. Elle affirme que le délai est déjà connu puisque depuis le printemps 
dernier, des discussions ont lieu entre la CSP et la Ville.

À la suite de notre article, Mme Roberge a téléphoné à la mairesse et lui a envoyé une lettre afin de lui faire part 
de l'importance du 30 novembre. La Commission scolaire souhaite prendre une décision le 2 décembre prochain 
lors de la dernière réunion de l'année du conseil.

Mme Lavoie a répondu que le conseil municipal est pris dans la préparation du budget et qu'il est difficile pour eux 
de répondre à la demande de la CSP, indique Mme Roberge.

Si l'échéance est repoussée, les travaux de réfection pourraient commencer à l'automne.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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Le courant est rétabli à Saint-Jean-Baptiste 

Par Denis Bélanger
Publié le: Mercredi 19 novembre 2014 11:21:35 HNE
Mise à jour: Mercredi 19 novembre 2014 11:50:56 HNE

TC Media - Archives

Environ 630 clients d'Hydro-Québec de Saint-Jean-Baptiste, dont l'école de l'Amitié, ont été privés d'électricité 
pendant quelques heures. Le courant a été rétabli en avant-midi.

Selon la porte-parole d'Hydro-Québec, Nadine Jeannotte, la panne serait survenue à la suite d'un accident de 
voiture alors qu'un véhicule a percuté et sectionné un poteau électrique.

En dépit de la panne, la direction avait pris la décision de maintenir l'école ouverte. 

ACTUALITÉS 
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En dépit de la panne, la direction avait pris la décision de maintenir l'école ouverte. Une note de service a été 
publiée sur le site Internet de l'établissement notamment pour assurer les parents que les enfants étaient bien au 
chaud. L'école avait aussi donné le choix aux parents de garder leurs jeunes à la maison sans être pénalisés par 
cette absence.

De son côté, la Coopérative régionale d'Électricité de Saint-Jean-Baptiste-de-Rouville, dont les usagers sont 
situés à l'extérieur du village, assure qu'aucun de ses clients n'a été touché par cette panne.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Actualités

20 novembre 2014 - 15:53

Réforme éducation: deux villes passeraient de la CSP à la 
Commission scolaire Marie-Victorin

Deux villes de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), soit Boucherville et Saint-
Bruno-de-Montarville, seraient rattachées à la Commission scolaire Marie-Victorin à 
l’occasion de la rencontre des présidents et directeurs généraux des commissions
scolaires membres de la FCSQ qui se déroule actuellement à Québec.

Ce changement prendrait effet dès juillet 2016. Le reste du territoire ne serait pas touché et
demeurerait au sein de la CSP. Aucune autre ville ne serait ajoutée à son territoire. Selon les 
données du ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport (MELS), le nombre d’élèves de la 
CSP diminuerait ainsi de 31 500 à environ 28 400. C’est ce qu’a rendu public le ministre Yves 
Bolduc.

Toutefois, il a mentionné que ces changements ne sont pas définitifs pourraient être modifiés à 
la suite des discussions avec les commissions scolaires, mais que les fusions auront lieu.

Photo: archives
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Ces deux villes comptent dix écoles primaires, trois écoles secondaires, un point de service du
Centre de formation du Richelieu et le centre administratif. Ces écoles accueillent
présentement des élèves provenant de plusieurs autres villes qui demeureront au sein de la 
CSP. La Commission constate déjà que ce projet de scénario aura un impact significatif sur 
toute l’organisation et entend le faire valoir auprès des instances concernées.

Selon un communiqué envoyé l’organisation gouvernementale, il faudra construire au moins
une école secondaire pour accueillir les élèves des autres villes qui fréquentent actuellement
les écoles de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville, ce qui représente «des dépenses 
substantielles de fonds publics en période d’austérité.»

Les prochaines étapes prévoient un projet de loi qui sera déposé par le ministre en février
2015 pour qu’il soit adopté avant le 30 juin 2015. L’entrée en vigueur de cette nouvelle loi et 
des nouveaux territoires est prévue pour 1 juillet 2016.

Pour la présidente de la CSP, Hélène Roberge, ce scénario est inacceptable. «C’est tout à fait 
illogique, quels seront les impacts pour les élèves des autres villes qui fréquentent les écoles
secondaires de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville», se questionne-t-elle.

Elle se préoccupe aussi des coûts associés à une telle opération : «Pourquoi réduire la taille 
de la commission scolaire qui présente la meilleure performance au Québec pour le coût de 
ses dépenses administratives par élève.»

La Commission scolaire des Patriotes mentionne également qu’elle a réussi à baisser ses frais 
de gestion centraux, tout en continuant à accueillir un plus grand nombre d’élèves chaque 
année. De plus, ils sont de plus en plus nombreux à décrocher un diplôme d’études 
secondaires.

Dès les prochains jours, Mme Roberge entreprendra les représentations et les démarches
nécessaires afin de proposer des ajustements au scénario proposé par le ministre.

SOURCE: communiqué
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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Actualités

17 novembre 2014 - 16:56

Fermetures des établissements en cas d'intempéries

Avec l’arrivée du temps froid et des premiers flocons, la Commission scolaire des 
Patriotes (CSP) désire rappeler les différentes sources d’informations dont les parents 
et les membres du personnel disposent lors d’une fermeture des établissements due 
aux intempéries.

En effet, certaines conditions climatiques hivernales peuvent entraîner la suspension du
service de transport de même que la fermeture des établissements scolaires et centres
administratifs. Cette décision est habituellement prise tôt le matin. Lorsqu’une telle situation 
survient, un avis est rapidement diffusé sur la page d’accueil du site Web de la CSP 
(www.csp.qc.ca) ainsi que sur la page Facebook et le fil Twitter de la CSP. Il est à noter 
qu’aucun avis n’est émis sur le site Web de la CSP et les médias sociaux dans le cas où les 
établissements demeurent ouverts.
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L’information est également diffusée dans les médias suivants : 98,5 FM, 105,7 Rythme FM,
107,3 Rouge FM, la Presse, Première chaîne 95,1, Radio-Canada, Radio Circulation 730 AM, 
The Beat 92,5, TVA et V Télé. De plus, en téléphonant à la CSP, un message enregistré 
confirmera la fermeture des bureaux des établissements et des services de garde, le cas 
échéant (450 441-2919).

SOURCE: communiqué
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Le candidat défait à la présidence de la 
Commission scolaire des Patriotes lors des 
élections du 2 novembre dernier, André Besner, 
demande à Yves Bolduc, Ministre de l’Éducation et 
du Sport, d’enquêter sur la campagne électorale 
qui a précédé le vote. Dans une lettre acheminée 
au ministre, il affirme que des événements 
préoccupants seraient survenus durant la 
campagne. Il ajoute que ces faits ont été rapportés 
par des électeurs.
«Nous croyons qu’une enquête est requise pour vérifier la véracité 
des faits portés à notre attention», affirme-t-il dans sa missive.   Il 
donne comme exemple, entre autres, l’appui d’une direction d’école à 
l’équipe sortante de la présidente Hélène Roberge. Il affirme 
également que certains enseignants auraient tenté d’influencer leurs 
élèves. Il indique même que le dépliant servant à annoncer que la 
CSP mettait fin à l’aide au devoir a été utilisé comme publicité 
déloyale par l’équipe de la présidente sortante aux frais de la CSP.

M. Besner a consigné cette lettre avec Jean-François Bruens et 
Daniel Dupuis, candidats défaits des circonscriptions 3 et 8.
Hélène Roberge, présidente sortante qui est à la tête de la 
Commission scolaire des Patriotes (CSP) depuis 4 ans, a été réélue 
pour un nouveau mandat le 2 novembre lors des élections scolaires. 
Avec 59,16% des votes, elle a largement devancé ses deux rivaux 
André Besner et Denis Missud qui ont respectivement récolté 20,58% 
et 20,27% des voix.

Publié dans la rubriqueActualités politiques (/politique/content/27-
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